

Présentation du duo
« **Malstrom** »



Malstrom est un étrange miracle : une rencontre entre poésie et rock électro-acoustique.

Le comédien Bertrand Duris et le musicien Séverin Valière forment un duo audacieux : sur des textes parfois tendres et souvent subversifs, les deux artistes nous livrent une histoire forte et intime.

L'univers de Malstrom navigue entre mélodies acoustiques et tempêtes électriques orné d'une voix percutante, parlée ou chantée, et nous plonge dans un tourbillon envoûtant.



Une parenthèse entraînante et poétique.

Sur scène

Malstrom nous propose un concert à l'énergie débordante. Passant d'une mélodie froide sur un air de guitare folk à des riffs électriques sur une voix chaude et roque.

Une rencontre de textes poétiques forts et de musiques empruntées de sensualité. Ils nous chantent tour à tour l'amour, la haine, la guerre, les souvenirs...

Capable d'articuler une valse sur gamme dissonante aussi bien que des rythmes électros, Malstrom nous livre un instant intimiste et ravageur, invitant à la réflexion et au voyage.



Les artistes

Bertrand Duris. Comédien et musicien

Passionné de théâtre qu'il pratique depuis l'âge de 12 ans, il devient rapidement comédien professionnel et participe à plusieurs projets dans des compagnies de la Région Centre. Il enchaîne des expériences diverses, télévision, cinéma où il travaille avec les réalisateurs Jérôme Bouyer et Jean Pierre Genet.

Il se dirige également vers le théâtre contemporain en jouant dans l'« *Odyssée Dernier Chant* » de Jean Pierre Siméon, et vers le théâtre jeune public. Dès 2010, il collabore avec la Scène nationale d'Equinoxe dirigée par François Claude à Châteauroux où il intègre l'équipe pédagogique. Il intervient régulièrement auprès des lycéens de la région.

Comme musicien, il participe à deux formations :
Les Renards Chauves, musique parodique,
4 albums enregistrés entre 2004 et 2014
Malstrom, poésie électro-acoustique



Séverin Valière, Musicien

Né de parents Ethnomusicologues, Séverin baigne depuis toujours dans les musiques du monde et traditionnelles qui resteront le leitmotiv de ses influences. Ayant découvert la chanson française puis le jazz par ses frères et soeur, il s'intéressera de lui-même aux musiques actuelles comme le rock ou le reggae. Il débute en suivant des cours dans une école de rock à Poitiers puis se tourne quelques années après vers le jazz, notamment au sein du Conservatoire Régional de Limoges.

A partir de 2004, il travaille plus particulièrement les musiques latines, notamment au sein du groupe les Bombes 2 Bal à Toulouse. A partir de là il est amené à rencontrer des gens comme les Fabulous Trobadors, les Têtes Raides, Zebda, Sapho, JP Nataf, EV avec qui il partage la scène ou le studio.

Aujourd'hui il travaille avec les Renards Chauves (chansons humoristiques), Trigorno (chants de marins) et Malstrom (poésie électro-acoustique), compose et arrange pour des artistes, des pièces de théâtre ou des musiques de films. Il est également professeur de basse dans une école de musique.

EXTRAITS DE PRESSE

18 **L'Écho du Berry** Du 6 février au 12 février 2014

Malstrom, nouveau duo

Bertrand Duris et Séverin Valière forment un nouveau duo de scène baptisé Malstrom.

Produit par la Compagnie Chez Mémé, le nouveau duo Malstrom, basé à Mouhers, sera en concert prochainement au théâtre de Bellevue, à Villentrôis, pour la première représentation de son spectacle, dimanche 9 février à 15 h. Comédiens, musiciens et chanteurs, les deux pétillants artistes, Bertrand Duris et Séverin Valière, sont des habitués des scènes de spectacles, puisqu'ils sont aussi deux des cinq Renards Chauves du groupe.

Cette saison, les deux complices vont interpréter en chansons, les textes du poète orléanais Gaston Couté (1880-1911) Bertrand au chant et Séverin à la musique. Dix-sept textes extraits du répertoire du poète libertaire ont donc été adaptés en musique par nos artistes comme *Les absinthes*, *Jour de lessive*, *Le fondateur de canon ou Les cailloux*. « Nous avons été



▣ Les deux artistes seront à la ferme de Villentrôis le 9 février.

séduits par les poèmes de cet auteur engagé, sa langue et son style, indique Bertrand Duris. *Ces textes ont été écrits pour être lus mais ils prennent une autre dimension lorsqu'ils sont chantés.*

Musicalement, nous les avons adaptés à notre sauce afin de plonger les spectateurs dans un univers plus contemporain avec des musiques actuelles, des morceaux électro et acoustiques. Séverin jouera de plusieurs instruments, guitare acoustique et électrique ou basse. « Nous avons choisi le titre de notre groupe, Malstrom car il fait référence au tourbillon d'eau, nous voulons embarquer le public dans notre création. »

Jean-Marc Verdier et Frédéric Mardon sont les techniciens chargés du son et de la lumière.

Dimanche, le groupe sera l'invité de Caméléon production pour la première de son spectacle mais il entend bien jouer de nouveau dans les salles de la région. Parallèlement, les deux artistes continuent à jouer aux côtés des acteurs de la Compagnie chez Mémé et des Renards Chauves. Ces derniers feront d'ailleurs la première partie du spectacle des Bodin's prochainement au Zénith de Caen et à La Roche-sur-Yon. ■

Laurence Maître (CLP)

• Réservations : tél. 06 66 93 87 05.

LE BERRY
REPUBLICAIN

L'Écho du Berry

L'ECHO
LA MARSEILLAISE

le Nouvelliste
L'HEBDOMADAIRE DE LA HAUTE-VIENNE

la Nouvelle
République
www.lanouvellerepublique.fr

france
bleu
berry

france
bleu
limousin

france
3
centre

bip
TV

■ SAINT-JUNIEN

Concert et poésie

Le duo Malstrom a donné une représentation à la médiathèque de Saint-Junien le samedi 22 mars dans le cadre du Printemps des Poètes.

Bertrand et Séverin sont originaires d'Argenton Sur Creuse et ont décidé de faire un tour de médiathèque pour jouer et chanter.

Amis de longue date, les deux compères ont décidé de s'allier dans la musique pour former, officiellement depuis le 2 février, le duo Malstrom. Ce projet mûrit depuis près de 5 ans, et leur

affinité musicale les a poussés à franchir le cap.

Ils ont choisi la médiathèque car « il y a une interaction entre les spectateurs et nous », explique Bertrand. « Et en plus, au cours du concert, il y a une surprise. Mais seul ceux qui assistent au spectacle sauront ce que c'est », rajoute Séverin. En attendant de les retrouver dans une autre médiathèque, le duo donnera une représentation en live sur France Bleu Limousin le jeudi 5 avril à 17 h.

Contact MALSTROM : Séverin 06 89 67 87 11 /// severin.valiere@laposte.net